

## Sur un caurie

par M. EDM. Dartevelle.

---

Le Musée du Congo à Tervueren vient de recevoir une coquille de *Cypraea moneta* envoyée par les RR.FF. Maristes à Bûnia (Kibali-Ituri).

Cette coquille, fortement usée sur sa face supérieure, de façon à découvrir la columelle, est un caurie du type utilisé dans le jeu dont nous avons parlé ici même.

Les récolteurs ont d'ailleurs bien voulu nous transmettre des renseignements au sujet de cette coquille, je les transcris : «coquille rapportée de Kasenyi, à laquelle l'indigène donne le nom de *Sembe* (Kibira) et qui sert à jouer pile ou face.

Il faut 4 sembe pour pouvoir jouer au jeu nommé *Gagi* ; parfois ils jouent pour de fortes sommes d'argent».

---